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___________Actualité__________

Mardi 11 Août dernier, Jean Pierre Fabre, le l'ANC n'aurait pas mieux fait de se taire. C'est 
candidat de CAP 2015 était en conférence de donc avec un sourire amusé que les uns et les 
presse avec les trois autres part icules de autres l'ont entendu affirmer sans grande 
formations politiques qui l'accompagnent encore convict ion que pour lui « la page de la 
dans ses errements post électoral. A la place du « présidentielle du 25 avril 2015 n'est pas tournée 
grand déballage » promis depuis son retour d'une ». Un militant a , même, failli pouffer de rire en 
tourné e europé enne qu i s'est tristement l'écoutant. L'évènement, en résumé, était d'une 
achevée, les journalistes présents ont eu droit à double tristesse. Une table dégarnie en l'absence 
une bonne dose de déception. Et pour cause, le des voix comme celle d'Abass Kaboua, de Bassabi 
candidat de  CAP 2015 qui n'a rien livré des Kagbara et autre Georges Kuessan qui donnaient 
retombées sa tournée, s'est amusé à rejoué une forme de crédibilité à une coalition électorale 
l'éternel disque rayé de la fraude électorale qu'on sans vér itab le po ids po l it ique . Après un 
n'arrive pas à prouver. Pour sa première sortie démarrage de CAP 2015 à huit, seules deux 
médiatique après le scrutin, en lieu et place d'un formations (CDPA et PSR) sont encore avec Jean 
compte rendu suivi d'éléments probants sur sa Pierre Fabre. L'UDS Togo dont on clame toujours 
prétendue victoire, M / Fabre a servi du réchauffé le soutien n'est que l'ombre d'elle-même. L'autre 
ma l cuit à son audito ire sur des contre tristesse résulte du malaise ressenti par ces 
p e r f o r m a n c e s  d é m o c r a t i q u e s  e t  s o c i o - militants de l'ANC qui se disent totalement 
économiques du pouvoir qui n'existent que dans choqué par la couleur bleue, couleur de 
sa tête. Le seul aspect réussi de l'exercice a été l'adversaire, que leur candidat a arboré pour 
une revue de l'actualité, malheureusement vite animer cette conférence de presse. Comme 
d é n a t u r é e  p a r  d e s  p r i s e s  d e  p o s i t i o n  interprétation, ils estiment que leur leader 
hasardeuses. Un rattrapage qui n'avait rien à reconnaît inconsciemment la victoire de Faure 
avoir avec les préoccupations des journalistes qui Gnassingbé.
se demandaient finalement si le président de Germain POULI

MISE AU POINT
du Président du Conseil National des Patrons de Presse 
(CONAPP)  relatif à un Mémorandum publié sur les 44è assises 
de l'Union de la Presse Francophone. 

Dans une publication intitulée « Mémorandum sur l'opportunité de la tenue des 44èmes assises de 
l'UPF à Lomé », reprise par plusieurs journaux et sur internet, les sept (7) auteurs s'opposent à 
l'organisation des assises de l'Union de la Presse Francophone (UPF) en novembre prochain au Togo  
et en livrent leurs motivations. Ils ont cru devoir y alléguer que monsieur Jean-Paul AGBOH, 
Président du Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP), membre de l'UPF, a accompagné le 
Président international de cette organisation,  monsieur Madialba DIAGNE, à l'audience que le Chef 
de l'Etat Faure GNASSINGBE a accordée à celui-ci  le 30 mars dernier, en lieu place de Peter DOGBE, 
président de la section locale. Ceci  pour étayer leurs diatribes contre la tenue des assises dans notre 
pays.  Cette information est fallacieuse puisque je n'ai jamais accompagné monsieur DIAGNE à cette 
rencontre. 
En effet, le président international de l'UPF qui est en même temps le président du patronat de la 
presse sénégalaise et donc mon homologue, a séjourné au Togo  du 25 au 31 mars 2015 à l'invitation 
du CONAPP, pour partager l'expérience de son pays lors  d'un atelier d'échanges que le Conseil a 
organisé dans le cadre de l'élection présidentielle du 25 avril. En marge de son séjour, il a été reçu en 
audience par le Président de la République dans la matinée du 30 mars, en compagnie de Mey 
GNASSINGBE, Chargé de Mission à la Présidence de la République. Les images de la télévision 
nationale (TVT) et les archives des confrères de TOGO PRESSE sont là pour l'attester. Les  affirmations 
selon lesquelles j'y ai participé en me substituant à monsieur DOGBE sont donc fausses et 
mensongères. 
Par ailleurs, il a été  travesti de façon délibérée dans le même mémorandum, ma position exprimée 
lors d'une  réunion convoquée le   31 juillet 2015 à la Maison de la Presse, portant sur les préparatifs 
des assises et ouverte à l'ensemble des journalistes. Le mémorandum déclare que je me suis opposé 
à l'organisation d'une assemblée générale de la section locale pour précéder les assises de 
novembre. 
Il n'en fut rien. J'ai simplement soutenu une position qui me semblait allait de soi, confortée par 
l'article 10 des statuts de l'association tels qu'adoptés en 2013 à Casablanca (Maroc) qui dispose que 
« dans chaque pays, les adhérents de l'UPF se constituent en section. » ;  l'AG ne pouvant donc être 
tenue que par les membres encartés à  l'UPF. J'ai donc proposé que les non-membres intéressés, 
fassent diligence pour adhérer avant de prétendre  participer à une quelconque AG. C'est d'ailleurs 
sur cette base  que l'idée de réunir les adhésions et de les remettre en mains propres au Secrétaire 
général du Bureau international lors de son passage à Lomé courant août 2015, a été retenue pour 
accélérer les choses. 
Toutefois, j'ai insisté sur le fait que selon moi, si la qualité de membre est indispensable pour être de 
l'AG, elle ne l'est pas pour s'impliquer dans l'organisation des assises elles-mêmes, ouvertes à tous 
dans une démarche inclusive selon les vœux des responsables internationaux. 
J'ose croire que cette interprétation toute particulière de ma position est due au fait que  sur les 07 
(sept) signataires du Mémorandum me prêtant ces propos, seul un (1) était présent à la rencontre.  
Au surplus, il  n'est pas anodin de noter que parmi les dizaines d'interventions qui ont meublé la 
rencontre du 31 juillet à la Maison de la Presse ainsi que les  différents points de vue exprimés ce 
jour-là, seuls les miens ont été jugés intéressants pour être retenus par les auteurs dans leur  
Mémorandum. 
Quant au fameux document présenté par le mémorandum comme « destiné uniquement aux initiés 
», il s'agit tout simplement de la présentation des assises de Lomé avec le thème retenu cette année 
et le déroulement de l'évènement, remis par les premiers responsables de l'UPF à plusieurs 
personnes lors de leur dernier séjour et dont j'ai publiquement suggéré au président de la section 
locale lors de réunion du 31 juillet, d'en faire copie pour toutes les personnes intéressées. 
                                                           Fa it à Lomé, le 12 août 2015. 
                                                      Jean-Paul AGBOH AHOUELETE
                                   Président du Conseil Nationa l des Patrons de Presse

Conférence de Presse du Candidat du reliquat de CAP 2015
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Grands investissements, technologie de pointe et qualité de la roche

POMAR-TOGO BIENTOT A LA CONQUETE DU MARCHE 
NATIONAL ET INTERNATIONAL

De la nécessité d'un accord en vue de l'implantation de l'usine de transformation du 
de 267 employés. Un hôpital est érigé sur le site 
pour les premiers soins avant de référer les 
ouvriers en cas d'accident de travail.
POMAR a également réhabilité une dizaine de 
forages et construit un Pont à Pagala-Gare pour 
permettre de relier des localités qui étaient 
séparés en période de pluie. En amont, la société a 
procédé à l'indemnisat ion des propriétaires. 
Aujourd'hui la priorité reste le reboisement pour 
reconstituer le couvert végétal qui était celui 
d'une forêt galerie. Un hectare et demi ont déjà 
été reboisés avec 5.500 arbres et la pépiénerie 
compte actuellement 27.000 arbres de 23 espèces 
différentes qui serviront pour le reboisement des 
s i t e s  c o m m u n a u t a i r e s  d a n s  l e s  v i l l a g e s  
environnants.

En attendant l'usine de transformation du 
marbre à Lomé

Depuis sa création, POMAR Togo ne cesse de recommandées à cause du travail délicat qui s'y coupe la roche avec la machine de fil diamanté et mult iplier les opérat ions de charmes pour fait. Des engins lourds, des machines dont le bruit après, avec le système de marteau neumatique on s'assurer une visibilité sur le plan international. de moteurs se mélange à celui des roches qui fait des blocs que vous voyez », nous explique M. Mais l'ambition première est de satisfaire le s'affaissent avec fracas. A Pagala, POMAR n'y a pas José Antonio Herrerias Munoz, Directeur Général marché national. Le service commercial a ainsi qu'une carrière, mais un ensemble d'ouvrages qui Adjoint de POMAR, Directeur de Production de la prospecté le marché en Espagne, en Chine, so n t  e n t r e  a u t r e s u n  p ro j e t  d 'u n i t é  d e  carrière. Turquie et Italie et participé à la foire de Siamé en transforma t ion du marbre , un e  un i t é  d e  Le travail est organisé en équipe. Il y a une équipe Chine, à la foire de Vérone en Italie et à la foire de concassage , un d isp e nsa ire  e t  un e  un i t é  de travail pour le matériel de perforation, une Valence en Espagne. environnementale. équipe pour la machine de fil diamanté et une « Depuis un an et demi, nous sommes en train de équipe pour la forêt. Après la coupure de la roche développer le marché international du marbre de par grande tranche de 8 mètres de hauteur, 1 A la découverte de la Carrière Pagala. Mais toujours pour toutes les carrières du mètre 60 de largeur et 15 mètres de longueur par D'une surface totale de 12 kilomètres carré, la monde, l'introduction dans le marché se fait l'équipe du matériel de perforation, celle de la carrière POMAR de Pagala dispose d'un gisement progressivement. Et c'est notre cas », explique M. machine du fil diamanté se charge de la couper en très important de marbre de très bonne qualité. José Antonio Herrerias Munoz.de petits blocs de 15 tonnes, l'équivalent de la Sur le site, d'immenses blocs de pierre de 24 Pour l'heure, POMAR Togo ne dispose pas d'usine masse d'un conteneur.tonnes chacun sont disposés selon un classement de transformation sur place. Une unité est en A la carrière de Pagala, c'est d'abord la recherche en fonc t ion des normes qua l i t és . Depu is construction à Pagala mais elle ne pourra ni de la qualité, mais c'est aussi l'exploitation l'ouverture de la carrière en 2012, la quantité de satisfaire la demande locale, ni ambitionner Sur la nationale numéro 1, Lomé-Dapaong, à maximale de la roche. Grâce à une unité de production n'est pas encore réglée parce qu'en l'exportation. « Il est important aujourd'hui hauteur de Pagala à 220 kilomètres de Lomé, dans concassage, créée sur le site, POMAR produit du l ' a bs e n c e  d 'u n  m a rc h é .  M a i s à  l a  d a t e  d'arriver rapidement à la construction de l'usine le Préfecture de Blitta, une plaque anodine, gravier, et surtout de la farine de marbre utilisée d'aujourd'hui la carrière de Pagala produit, pour de transformation et l'Etat est en train de tout écriture bleue sur fond blanc, orientée en dans la fabrication de ciment.un travail de 8 à 9 heures par jour, jusqu'à 30.000 m e t t re  e n  œ uvre  pour qu e  nous ayons d ire c t i on ou est  i nd i qu e  ''P O M AR P i e rres mètres cube par an. rapidement le terrain. Le terrain n'est pas encore ornementales et Marbre du Togo''. Cette plaque à 
Sur le site, des ouvriers togolais sont à l'œuvre POMAR-Togo soucieuse du bien-être et de d ispon ib l e  p arc e  qu'e nt re  t e mps l e  Por t  peine assez grande pour contenir cette indication 
sous la supervision des travailleurs espagnols. l'environnement Autonome de Lomé l'avait réquisitionné (le site de ne laisse en aucun cas présager du vaste domaine 
Qu'ils soient au volant des bulldozers, des pick-up Depuis sa création en 2008, POMAR-Togo s'est l'ancien SOTOMA à Lomé, ndlr) pour parquer les qui attend le visiteur après un parcours de 35 
ou à la commande des machines de fil diamanté et longuement investi pour le bien-être de ses camions » précise Madame Mireille Dossou, kilomètres sur une route bitumée qui dessert les 
du marteau neumatique, ils font preuve d'une ouvriers et des populat ions environnantes. Directeur des Ressources Humaines à POMAR. localités de Pagala-Gare et Pagala-Village jusqu'à 
grande v ig i l ance e t de dext ér i t é dans l e Répondant aux recommandations de l'étude Une sorte de langage diplomatique quand on sait la frontière avec le Ghana.
maniement de ces engins de dernière génération. d'impact environnemental, elle a réservé un que de sérieux blocages existent autour de Sécurité maximale. Le site est constamment « Ici à la carrière de marbre de Pagala, le travail se quota de 60% de ses ouvriers à la main d'œuvre l'attribution de l'ancien site de la Société Togolaise surveillé par des vigiles qui demandent aux fait avec des machines de dernière génération. On locale, notamment celle de Pagala-Village, sur les de Marbre à POMAR.v is i t eurs d e  montrer pa t t es b l anch es . La utilise toujours la technique de perforation. On 165 ouvriers que compte la carrière pour un total Paul KATASSOLIsurve illance , tout comme la vigilance sont 

La police a mis la main sur 5 présumés Télécom, Brasserie du Bénin, Lonato 
f a u s s a i r e s  s p é c i a l i s é s  d a n s  etc…, contre le versement des sommes 
l'escroquerie . Tous de nat iona l ité allant de 10.000 à 50.000 F.CFA lors du 
togolaise, ces escrocs avaient pour dépôt des dossiers », a expliqué aux 
cibles les jeunes chômeurs en quête journalistes Nouroudini Ouro Salim, 
d'emploi. En effet, Par le biais d'une commissaire principale de la police, 
structure qu'ils ont nommé Union des chef division criminelle. A l'en croire, 
Femmes pour l e Déve loppement au moins 732 dossiers de jeunes 
(UFD), ils promettent de trouver de chômeurs, demandeurs d'emplois, ont 
l'emploi aux jeunes chômeurs dans de été saisis à leurs domiciles lors des 
g r a n d e s  s o c i é t é s  d e  l a  p l a c e ,  p e r q u i s i t i o n s ,  a  s o u l i g n é  l e  
moyennant rémunération. commissaire.
« Ces individus ont fait des jeunes Les jeunes demandeurs d'emp lo i 
chômeurs en quête d'emplois leur doivent alors redoubler de vigilance au 
cible. Ils leur font croire, qu'ils ont des risque de tomber dans des pièges des 
re lat ions privi légiées avec l'ANPE p ersonn es p e u scrupu l e uses qu i 
(Agence Nationale Pour l'Emploi) et n'hésite pas à surfer sur le malheur des 
qu'ils peuvent leur trouver aisément du paisibles citoyens pour se faire une 
travail dans des sociétés d'Etat telles bonne santé financière.
que le Port Autonome de Lomé, Togo Hubert LENOIR

Faisant des chômeurs un gagne-pain 
5 PRESUMES FAUSSAIRES 

ARRETES POUR  ESCROQUERIE 
DE JEUNES EN QUETE D'EMPLOI

FNFI, responsables des chambres de métiers et PSF en séance de 
travail à Lomé

OBJECTIF 20 000 BENEFICIAIRES DU 
CREDIT AJSEF EN 2015

Le Fonds Nat iona l de la F inance 
Inclusive (FNFI) a organisé une séance 
de travail avec les Présidents régionaux, 
préfectoraux des chambres de métiers, 
les points focaux du Ministère du 
Déve loppement à la Base et les 
Directeurs de certains Prestataires de 
Service Financier (PSF) partenaires du 
FNFI hier à Lomé . A entendre le 
Directeur Général du FNFI, l'objectif de 
cette rencontre est de discuter avec les 
chambres régionales et préfectorales 
de métiers des stratégies pratiques 
d'utilisation des niches de jeunes des 
chambres de métiers pour l'octroi du 
produit AJSEF (Accès des jeunes aux 
Services Financiers). Cette rencontre 

atteindre cet objectif donc, le FNFI a l'artisanat est de mieux en mieux qui a connu la participation de près de 
alors senti le besoin de travailler avec r e c o n n u  c o m m e  u n  f a c t e u r  d e  70 personnes venues de toutes les 
les chambres de métiers qui sont des développement au Togo. Sa prise en préfectures a été ouverte par le 
structures d'auto-encadrement e t compte dans les différentes stratégies Directeur de cabinet du ministère du 
d'auto promot ion du se c t eur de de développement ne fait plus aucun Développement à la base, M. Yawotsè 
l'artisanat. Cet atelier a permis aux doute. Il a alors invité les participants à Vovor en présence des responsables du 
participants de disposer d'une bonne l'atelier à échanger sérieusement pour FNFI dont le Directeur Général M. 
b a s e  d e  j e u n e s r e m p l iss a n t  l e s ressortir des recommandations qui Prosper Houenou.
conditions pour l'obtention du crédit permettront au FNFI d'atteindre ses Après le succès du premier produit du AJSEF et de discuter des stratégies et objectifs. « Je voudrais vous exhorter au FNFI, APSEF, les produits AGRISEF dédié des conditions de mise en relation sérieux au cours de ces travaux afin que aux agriculteurs et AJSEF dédié aux prat iques entre les chambres de vous puissiez aboutir à des conclusions jeunes ont été lancés le 9 mars 2015. métiers et les PSF partenaires du FNFI. e t  r e c o m m a n d a t i o n s  p o u v a n t  Pour le compte de l'année 2015, le permettre au FNFI de dépasser le cap Pour le Directeur de cab inet du produit AJSEF ambitionne toucher 20 des 20 000 jeunes pour l'année 2015. », ministère du développement à la base 000 jeunes et les artisans en fin de a-t-il souhaité.qui est en même temps le président du formation se révèlent être les premiers 
Conse i l d'Adm in istrat ion du FNFI, Londou KAWANAbénéf ic ia ires de ce produit . Pour La Colombe
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Visite de Michael Anker Lollesgaard, commandant de la 
MINUSMA à Lomé

LA CONTRIBUTION DU TOGO A LA 
STABILISATION DU MALI VIVEMENT 

saluer la contribution du Togo dans les différentes missions 
de maintien de la paix sur le continent. « Notre visite ici 
aujourd'hui, c'est de remercier le gouvernement togolais 
pour sa contribution à la mission MINUSMA, la contribution 
du Togo est d'une très grande importance pour la réalisation 
de la mission difficile de la  MINUSMA au Mali », a déclaré le 
commandant Michael Anker Lollesgaard. « Les unités 
togolaises,  avant leur arrivée au Mali,  sont bien formées, 
bien entrainées avec des commandants très forts et leur 
base ici à Lomé que je viens de visiter est bien équipée », a-t-
il rajouté.
La MINUSMA a pour mission la stabilisation de la situation 
dans les principales agglomérations et la contribution au 
rétablissement de l'autorité de l'Etat dans tout le pays. Elle 
contribue à l'application de la feuille de route pour la 
transition,  y compris le dialogue national et le processus 
électoral, la protection des civils et du personnel des Nations 
Unies, la promotion et la défense des droits de l'homme, le 
soutien de l'action humanitaire et l'appui à la sauvegarde du 
patrimoine culturel.
1.500  Togolais font partie de la MINUSMA à travers un 

Depuis le mercredi dernier, le Général de division, Michael contingent composé d'un bataillon, d'une unité de police 
A n k e r  L o l l e sg a a r d ,  c o m m a n d a n t  d e  l a  M i ss i o n  constituée d'un FPU, d'un hôpital niveau 2 et des officiers 
multidimensionnelle intégrale des Nations Unies pour la d'état-major. Créée depuis le 25 avril 2013 par la résolution 
stabilisation au Mali (MINUSMA) est en visite, dans les 2100 du conseil de sécurité des Nations Unies, la Mission 
locaux des Forces armées togolaises (FAT) à Lomé. Inscrite multidimensionnelle intégrale des Nations Unies pour la 
dans le cadre d'une tournée de travail dans les pays stabilisation au Mali (MINUSMA) prend le relais de la 
contributeurs de troupes pour la MINUSMA, cette visite du Mission Internationale de soutien au Mali.
commandant en Chef de la MINUSMA a été l'occasion de Pablo ZOUBE

C'est désormais BADASSOU Kodjo Yves de la liste « Espérance » qui va présider 
pour les années prochaines, l'Union des Professionnels Agréés en Douanes du Togo 
(UPRAD-Togo). Il a été élu lors l'Assemblée Générale élective de l'organisation 
tenue  samedi 8 août 2015 au terme d'un scrutin qu'il a remporté avec 55 voix 
contre 45 pour son adversaire, Jean MAWULI Kloutsè, président de la liste « 
Nouvelle Dynamique ». Il va donc présider pour les 3 ans à venir, un bureau de 11 
membres qui a pour programme de relancer les discussions avec l'Office Togolais 
des Recettes (OTR) et l'Etat togolais face aux problèmes liés aux différentes 
réformes intervenue au niveau du Port et du Système d'exploitation du guichet 
unique SEGUCE.
 Le bureau élu s'est donné pour objectifs  d'œuvre pour la consolidation du cadre 
institutionnel, la  réorganisation administrative et financière, le renforcement 
matériel et financier, la promotion de la profession et l'union et le renforcement 
des partenariats.  
Pour le nouveau président de l'UPRAD TOGO, il n'y aura pas de vacance, le travail 
commence dans l'immédiat. « Après la victoire, il faut penser au  travail. Et pour 
atteindre nos objectifs, il faut que le travail se fasse avec la participation de tout le 
monde. Nous sommes dans un environnement où il y a beaucoup de reformes,  des 
reformes au niveau de l'Etat et sur tout au niveau de l'Office Togolais des Recettes 
(OTR). Pour cela nous avons besoins d'union » a-t-il déclaré.
En plus du président BADASSOU Kodjo Yves, le nouveau bureau de l'UPRAD est 
composé de MAGNON Patrick et BATTAH Kodjo Sénah aux postes de Vice- 
Président, de KPODAR Assiongbon Francisco et EHON Kouami aux postes respectifs 
de Secrétaire Général et Secrétaire Général Adjoint, AVOSSAN Georges et ANATO 
Akpéné, Trésorier Général et Trésorier Général Adjoint et BOUTALA Michel, 
ADANBOUNOU Kovi , KPOTOSSOU Amavi Rémy, TCHALA PALI Léleng aux postes de 
conseillers. 

Clément PLAKOO

Assemblée générale élective de l'UPRAD
UN NOUVEAU BUREAU PRET 

A RELEVER LE DEFI DES 
REFORMES

A partir de septembre prochain, de les fraudes observées dans l'ancien Directeur d'auto-école J.LE-ROCHER. 
nouve l l es d ispos i t i ons e n c a dra n t  système seront conjuguées au passé. Pour M. Téttékpoé Adadé Léopold, 
l'organisation de l'examen de permis de Secrétaire général de l'Association des Avec le nouveau système, le candidat 
conduire vont entrer en vigueur. A Auto Ecoles de Lomé (A.E.D.E), c'est répondra dans la phase théorique de 
entendre M. Agbokpè Kokou, Directeur une bonne réforme mais au niveau de la l'examen à une série de 20 questions 
des Transports Routiers et Ferroviaires, phase théorique, les questions et les formulées à partir de la plateforme 
tout le processus, de l'inscription à propositions de réponses qui sont pour CERTIF, sur le code de la route, le 
l'examen proprement dit est désormais le moment orales doivent évoluer pour secourisme et la sécurité routière. Les 
informatisé et géré à partir du logiciel être aussi écrites pour faciliter la tâche disposit ions sont prises pour qu'il 
CERTIF conçu à cet effet. Mardi dernier, aux candidats.choisisse la langue qui lui semble plus 
cette réforme a été présentée aux usuelle entre le Français, l'Ewé, le Mina, Se lon certa ins promoteurs d'auto-
promoteurs d'auto-école à Lomé. le Kabyè, le Koktokoli et le Moba. Dans école, le fait de rendre opérationnelle 
« Les examens ne se passeront plus la phase pratique, le véhicule sera muni cette réforme à partir de septembre est 
devant un examinateur qui décide du de caméra, ceci afin d'éviter les fraudes trop brusque. Ils souhaitent alors que le 
sort des candidats », a martelé M. et les contentieux. nouveau système soit opérationnel à 
Agbokpè. En effet, l'ancienne méthode p ar t ir d e  2016 .  C e c i ,  pour l e ur Pour leur part, les promoteurs d'auto-
était plus favorable à la corruption. Un permettre de maîtriser cette nouvelle école ont salué à l'unanimité cette 
candidat peut beau savoir conduire réforme pour bien l'enseigner aux réforme . « Cette innovat ion nous 
mais s'il ne passe pas par la corruption, candidats.amène à mieux former les apprenants. 
son examinateur le recale. Avec cette Elle permet au conducteur de changer Hubert LENOIR
réforme qui répond d'ailleurs aux de comportement dans la circulation », 
normes de l'UEMOA, la corruption et se félicite Sossou Kpatagnon Manassé, 

Lutte contre les fraudes et la corruption dans l'obtention du 
permis de conduire

L'EXAMEN DESORMAIS INFORMATISE

Pour la 19e fois, la journée mondiale de jeunes porteurs de projets d'entreprise 
la Jeunesse a été célébrée le 12 août sont formés, financés et suivis pour 
dernier. Cette année, le thème qui a leur permettre de réaliser leur rêve. On 
marqué cette célébration à l'échelle note également le produit AJSEF qui 
internat ionale est « l'engagement a u s s i  e n c o u r a g e  l e s  j e u n e s  à  
civique de la jeunesse », un thème qui entreprendre. Des dispositions sont 
est d'actualité au Togo. Dans le cadre aussi prises au niveau de l'OTR pour 
de cette fête dédiée à la jeunesse, la permettre aux jeunes d'entreprendre 
ministre Victoire Tomégah-Dogbé a sans crainte de tomber dans des taxes 
vanté les mérites des jeunes togolais, qu'ils auront du mal à payer. « Les 
tout en leur rappelant leur rôle dans les je un es n e  sont  p as d e  s imp l es 
actions citoyennes entreprises par le b é n é f i c i a i r e s  d e  l ' a c t i o n  d u  
gouvernement togolais. Pour elle la g o u v e r n e m e n t  e n  m a t i è r e  d e  
jeunesse est importante pour le formation civique et de promotion de 
développement du pays. « La jeunesse l ' e n g a g e m e n t  c i t o y e n .  I l s  s o n t  
a la créativité, le potentiel et la capacité aujourd'hui des acteurs essentiels dans 
nécessaires pour changer les choses la recherche des solutions aux défis 
pour elle-même, pour la société, et auxquels font face nos populations et 
pour le reste du monde », a-t-elle qui ont pour noms lutte contre la 
indiqué. pauvreté, promotion de la solidarité et 

de la cohésion sociale, protection de Pour permettre alors aux jeunes de 
l ' e nv i ro n n e m e n t  » ,  s o u t i e n t  l a  mettre en exergue leur potentiel, afin 
ministre.  Elle a alors invité la jeunesse d e  d é v e l o p p e r  l e  p a y s ,  l e  
à  s ' e n g a g e r  d a n s  u n e  a l l i a n c e  gouvernement a mis en place un 
constante avec le gouvernement dans certain nombre de programmes et de 
l'accomplissement du progrès social, projets surtout sur le plan de la 
économique et culturel du Togo.réduction du chômage. On peut citer le 

PROVONAT devenu ANVT qui donne la Instituée par les Nations-Unies, la 
c h a n c e  a ux j e u n e s d ' avo i r  u n e  journée mondia le de la jeunesse 
première expérience professionnelle donne l'occasion aux différents acteurs 
afin d'être plus efficace sur le marché d'orienter leur regard sur les jeunes en 
de l'emploi et aussi contribuer au tant qu'agents du changement, et 
développement de leur communauté à reconnaître leur rôle essentiel dans le 
la base. Le FAIEJ, le PRADEB et l'ANPE façonnement de l'avenir de chaque 
pour leur part font la promotion de nation.
l'entreprenariat des jeunes. Tous les Hubert LENOIR

Journée Mondiale de la Jeunesse
UNE CELEBRATION AXEE 

SUR L'ENGAGEMENT 
CIVIQUE DES JEUNES

mérite et l'égalité des chances et des 
opportunités qui lui sont attachées », a 
déclaré M. Agbéyomé KODJO. « Les 
objectifs dont il s'agit tendent d'une 
part, à construire en lien avec les 
acteurs po l it iques et soc iaux, un 
environnement politique, économique 
et social susceptible de générer une 
croissance forte ; et d'autre part, 
tendent à voir ancrer au cœur de la 
gouvernance de notre pays, le souci 
permanent d'une saine répartition des 
richesses nationales en vue d'assurer 
un mieux-vivre à l'ensemble du peuple 
togolais », a-t-il rajouté.
Au programme de cette convention, 
des échanges sur l'autonomisation et la 
citoyenneté de la jeunesse. Les travaux 
se sont achevé par l'élection d'un 
n o uv e a u  b u r e a u  n a t i o n a l  d e  l a  
''Jeunesse Solidaire'' composé de 27 La jeunesse du parti politique OBUTS Après le mot de bienvenue du Président 
membres et dirigé par Paul Komlan (Organisation pour Bâtir dans l'Union du Bureau de la ''Jeunesse Solidaire'' 
MISSIAGBETO. Ce bureau est élu pour un Togo  So l i d a ire ) ,  L a  J e un ess e  sortant, le Président national de OBUTS 
un mandat de 5 ans. Un mandat que le Solidaire, s'est réunie en Convention a exhorté les jeunes de son parti à se 
nouveau président compte consacrer nationale le 08 août dernier autour du démarquer par leur engagement, leur 
au relèvement des défis sociaux. « La thème ''Jeunesse Solidaire au cœur de courage , leur invent ivité et leurs 
jeunesse est confrontée aux problèmes l 'E m e rg e n c e  d u  To g o ,  D é f i s  e t  innovations pour l'avènement d'une 
de travail, de santé, de scolarisation et Perspect ives''. Deuxième du genre société de justice, de liberté et de 
de loyer. Tous ces problèmes nous depuis la création du parti OBUTS, cette p r o s p é r i t é  p a r t a g é e .  «  P a r e i l  
interpe llent et le nouveau bureau convention a réuni au siège du parti à engagement  c i toyen fonde no tre 
compte tout mettre en œuvre pour Lomé, autour du Président national, M. assurance d'un Togo meilleur, d'un Togo 
relever ces défis et permettre à tous les Agbéyomé Messan KODJO, les délégués moderne, d'un Togo capable d'offrir à 
jeunes togolais de s'épanouir », a-t-il de la jeunesse venus de toutes les tous et en part iculier à toute la 
précisé.régions du pays. jeunesse, la place de choix qu'elle 

Paul K.

Convention nationale de la ''Jeunesse Solidaire''
UN NOUVEAU BUREAU POUR RELEVER LES DEFIS 

DE L'EMERGENCE DU TOGO
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Mutuelle des Artistes et Journalistes du Togo
LA DOSI ET LE BIT FORMENT LES MEMBRES DES INSTANCES 

DIRIGEANTES

d'interventions, le mode d'organisation avez bien accepté abandonner vos car réussir ce n'est pas seulement ne 
d'une mutuelle pour leur permettre occupations pour prendre activement pas échouer, mais réussir c'est surtout 
d'asseoir leur mutuelle et de la rendre part à cette formation, cela veut dire de se relever à chaque fois qu'on 
plus opérationnelle et fonctionnelle au que votre avenir vous tient à cœur. Vous tombe. Je sais que nous allons tomber (Mutuelle des Artistes et Journalistes 
service de leurs adhérents », a précisé savez que l'un des axes de la politique mais je sais pouvoir compter sur les uns du Togo) qui a vu le jour le 20 mars 
M. Abalo Essodina, formateur et point du Président de la République, Son et les autres pour nous relever. » a 2015. Pour permettre aux membres 
focal du BIT au Togo. Dans cette E x c e l l e n c e  F a u r e  E s s o z i m n a  ajouté Mme Ingrid Awadé qui, avant de des instances dirigeantes de cette jeune 
o p t i q u e ,  l e s  p a r t i c i p a n t s  GNASSINGBE est que  chaque togolais se retirer, a partagé un repas avec les mutuelle de s'imprégner de la bonne 
essent ie l lement des art istes, des vive de son travail, que chaque togolais participants. A la fin de la formation des gestion d'une mutuelle, la DOSI en 
Journalistes, quelques représentants sorte de la précarité pour mieux a t t e st a t i o ns  o n t  é t é  re m is  a ux  c o l l a b o r a t i o n  a v e c  l e  B u r e a u  
de l'administration publiques siégeant participer à l'effort national, à la participants. Le ministère en charge de International du Travail (BIT) a organisé 
dans les instances dirigeantes de la cré a t i o n  d e  l a  r i c h e ss e ,  à  so n  l a  c u l t u r e ,  d e s  a r t s  e t  d e  l a  un atelier de formation à leur endroit 
MUAJ Togo et des responsables des développement personnel et à celui du communication a également pris part à les 10 et 11 août 2015 à Lomé. Axé sur 
directions régionales de la DOSI, ont pays. Et je pense que nous tous qui cette formation. Après cette formation le thème « organisation et gestion 
su i v i  t ro is  co mm u n i c a t i o ns  :  «  sommes ici adhérons à cette politique l'autre étape de la phase opérationnelle d'une mutuelle », cet atelier s'inscrit 
Présentation des objectifs et de la puisque nous avons décidé de nous d e  l a  M u t u e l l e  d es Ar t ist es e t  dans le cadre du Programme de 
m é t h o d o l og i e  d e  l ' a t e l i e r  » ,  «  prendre nous-mêmes en charge pour J o u r n a l i s t e s  d u  To g o  e s t  l a  re nforc em e nt  d es cap a c i t és d es 
Fondement, principes et domaines pouvoir vivre du fruit de notre travail. sensibilisation en vue des adhésions à mutuelles du secteur informel initié par 
d'action d'une mutuelle », « Mode Vous venez de poser des jalons de travers toutes les préfectures du pays. la DOSI pour rendre toutes ces 
d'organisation et de fonctionnent d'une quelque chose que j'imagine et je crois La MUAJ Togo entend offrir aux artistes mutue l les opérat ionne l les et vise 
mutuelle ». Madame Ingrid Awadé, DG sera grand et les générations futures et journalistes  une couverture sociale essent ie llement  les membres des 
de la DOSI n'a pas manqué de féliciter v o u s  s e r o n s  s a n s  d o u t e  (assurance maladie , retraite), des i nst a n c e s  d i r ige a n t e s .  L'o b j e c t i f  D e pu is  un  a n ,  l a  D é l é ga t i o n  à  les participants pour leur engouement re conna issant es .  » .  La  prem i ère  possibilités de prêts adaptés à leur principal étant  de les outiller afin de l'Organisation du Secteur Informel et leur prise de conscience sur la responsable en charge de l'organisation beso ins, ce tt e  mutue l l e   a idera  leur permettre d'assumer pleinement (DOSI) ava it  lancé une série de nécessité de s'organiser pour mieux se du secteur informe l à inviter les également à la formation et à la l e u r  r e s p o n s a b i l i t é .  «  I l  s ' a g i t  mutue l l es concernant  d i fférentes prendre en charge : « Je remercie et je différents membres des instances reconversion de ses membres qui le principalement d'échanger avec les couches socioprofessionnelles. Au rang félicite chacun d'entre vous  pour son dirigeantes à plus de détermination « Je souhaitent.membres de la MUAJ sur les principes, de ces mutuelles figure la MUAJ engagement car depuis deux jours vous vous exhorte à ne pas vous décourager Londou KAWANAl e s  f o n d e m e n t s ,  l e s  d o m a i n e s  
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représentants des différentes localités 
concernées et le consultant en charge 
de la formation aux Comités Villageois 
d e  D é v e l o p p e m e n t  ( C V D )  o n t  
participé à cet atelier du 10 août. A 
l ' i s s u  d e  c e t t e  r e n c o n t r e ,  u n  
mécanisme de gestion et de suivi des 
installations a été mise en place avec 
l'implication du ministère des Mines 
et de l'Energie, des organisations 
locales et des partenaires financiers.
Il faut rappeler que la Commission de 
l'UEMOA avait signé le 14 février 2013 
un accord de coopérat ion et de 
partenariat avec la Société Africaine 
des Biocarburants et des Energies 
Renouvelables (SABER/ABREC) dans le 
cadre de la mise en œuvre de la 

Dans le cadre du Programme Régional r e s t i t u t i o n  d e s  c o n c l u s i o n s  e t  Po l i t iqu e  En ergé t iqu e  Commun e  
du Déve loppement des Énergies recommandations sous la présidence (PEC). Suite à cet accord, les deux 
Re nouve l ab l es e t  d e  l 'e f f i ca c i t é  du Ministre des Mines et de l'Energie institutions ont signé le 02 mai 2013, 
énergétique (PRODERE), le Togo a d u  TO G O ,  M .  D è d è r i w è  A BLY- u n e  C o n v e n t i o n  d e  M a î t r i s e  
bénéf ic ié de l'insta l lat ion de 19 B I D A M O N ,  r e p r é s e n t é  p a r  l e  d'Ouvrage Déléguée (MOD) qui a pour 
Systèmes d'adduction d'eau potable, Directeur Général de l'Energie M. objet, la mise en œuvre des projets du 
de 1680 Kits d'éclairage solaire et de Tcharè-Abalo ABIYOU en présence du P R O D E R E .  P o u r  M .  A b i w o u  
2 2 0  l a m p a d a i r e s  s o l a i r e s  Représentant du Président Directeur Tcharaba lo, Directeur généra l de 
photovoltaïques dans 30 localités du Général de la Société Africaine des l'énergie, ce projet dont le Togo est 
p a y s .  E n  v u e  d ' a s s u r e r  l a  B i o c a r b u r a n t s  e t  d e s  E n e rg i e s  bénéficiaire vient donner un coup de 
pérennisation des installations, une Renouvelables (SABER), M. Amadou pousse de grandes envergures aux 
formation des bénéficiaires a été Seyni NOUHOU a été organisé le lundi a c t ions d é jà e nt re pr ises p ar l e  
organisée du 28 juillet au 08 août 2015 10 août 2015, à Lomé. gouvernement togolais notamment 
par le Ministère des Mines et de P l u s i e u rs  a c t e u rs ,  l e s  C o m i t é s  dans l'équipement des ménages en 
l'Energie du TOGO et la Société Villageois de Développement (CVD), forages et dans l'électrification des 
Africaine des Biocarburants et des les départements et institutions du places publ iques de lampada ires 
Energies Renouvelables (SABER). A la ministère des Mines et de l'Energie, photovoltaïques.
suite de cette formation, un atelier de les institutions de microfinance, les Hubert LENOIR

Programme Régional du Développement des Énergies Renouvelables et de 
l'efficacité énergétique

LES PROMOTEURS ET BENEFICIAIRES OUTILLES 
SUR L'ENTRETIEN DES EQUIPEMENTS

Ça roule, ça marche
ADJIGNON BRICE, LA PASSION 

POUR LA PEINTURE

Quelques jours après la fin de Coupe La compétition qui a regroupé six pays à 
d'Afrique de Maracana que le Togo a savoir la Côte d'Ivoire, le Niger, le Bénin, 
abrité, l'heure était au bilan à l'occasion le Mali, le Burkina Faso et le Togo a vu le 
d'une rencontre entre les organisateurs sacre des Togolais dans la catégorie des 
et la presse le mardi 11 août dernier. vétérans (45 ans et plus) tandis que la 
Pour Etienne Bafaï, président de la Côte d'Ivoire a remporté le trophée des 
Fédération de Maracana au Togo, c'est séniors.
la satisfaction totale. « J'ai dirigé un Pour le Président de la Fédération 
comité qui a permis la réalisation d'une Togolaise de Maracana, le Togo ne doit 
CAN où  nous avons globalement reçu le pas dormir sur ses lauriers et doit 
s a t i s f é c i t  p o u r  l a  q u a l i t é  d e  imprimer ses marques sur ce sport. « 
l'organisation que nous avons mis en C'est un nouveau départ parce que le 
place. Second motif de satisfaction, Maracana devient un sport de qualité, 
c'est qu'à l'issue de cette compétition, surtout dont le niveau devient de plus 
l'une de nos sélections, notamment la en plus élevé. Le Togo doit tout faire 
sélection des vétérans est championne pour maintenir sa place de leader aux 
d'Afrique pour la 2ème  fois de cette côtés de la Côte d'Ivoire », a-t-il indiqué.
compétition », a-t-il précisé. Pablo ZOUBE

Sport
LA CAN MARACANA AU 

TOGO A COMBLE TOUTES 
LES ATTENTES

Artiste plasticien, ADJIGNON Bice est  d'une nouvelle génération de peintre qui 
rêve de faire une grande carrière et par là, assurer la relève en faisant connaitre le 
Togo en matière d'art plastique au delà de ses frontières. Véritable fan de Claude 
Monnaie, artiste plasticien français, Brice est doté d'un talent naturel dans 
plusieurs domaines de l'art plastique comme la sculpture, la peinture, les dessins 
de toute sorte et la céramique qui consiste à cuire la terre pour en faire des pièces 
de carreau et l'utiliser dans la décoration.
C'est  un mercredi à 7 heures 30 que notre rédaction s'est invitée dans son petit 
atelier situé dans un quartier au cœur de la ville de Lomé. Dans cette pièce 
d'environ 18 mètres sur 10, on le découvre en plein travail. Devant lui, un tableau 
sur lequel est peint un enfant  avec un sourire au visage. Dans une extase, il 
donnait des coups fréquents de pinceaux à un rythme mesuré à l'image du 
parcours des aiguilles d'une montre. « Sur ce tableau par exemple, vous voyez un 
enfant avec un sourire qui laisse voir un vide entre ses dents. Cela exprime une 
étape réelle de la vie humaine, la période de changement des dents chez les 
enfants et tout le monde est passé par là », explique-t-il.
Réalité ou fiction, Brice sait exprimer avec émotion ses imaginations car cela 
relève d'une passion. « J'aimais beaucoup l'art depuis que j'étais enfant. Je lai 
choisi comme métier parce que c'est une passion. Je l'ai développé dans l'atelier 
de KUKOFF pendant des années mais je ne lai réussi que parce que j'aime le 
pratiquer. Je me retrouve dans la peinture. Quand je peins, je me sens à l'aise et 
ressens une sorte de paix intérieure enfin je ne sais pas trop comment vous 
l'exprimer », nous raconte- il avec émotion.
La pratique de l'art plastique pour Brice ADJIGNON n'est pas sans difficulté. « Les 
difficulté de tous les jours sont d'ordre financier. C'est en fait comment acheter le 
matériel de peinture pour faire un tableau quand une inspiration me vient. Mais je 
peux dire qu'on essaie toujours de s'en sortir d'une manière ou d'une autre et je 
pense que ça donne un peu ».
Aujourd'hui Brice ADJIGNON continue de faire son chemin dans sa carrière de 
peintre plasticien et, malgré les difficultés, l'ambition est grande. « Je rêve 
d'exposer un jour à New -York, Sydney ou à Louvre et de voir un jour mes œuvres 
voyager dans le monde et ceci de mon vivant ou pas ».

Clément PLAKOO

Miss-Togo 2015

19 CANDIDATES A LA QUETE DE LA 
COURONNE LE 19 AOUT PROCHAIN

Nombreux sont les togo lais qui se demandaient si hôtel de la capitale. En présence des sponsors, ces finalistes 
l'événement Miss-Togo aura lieu cette année. Et enfin, les ont été sélectionnées parmi plusieurs candidatures venues 
mordus de la célébration de la beauté togolaise peuvent des 5 régions du pays. Il faut rappeler que le concours Miss 
alors avoir le sourire aux lèvres. Le Comité National de Miss Togo a célébré ses 20 ans d'existence l'année dernière. Le 
Togo a annoncé la grande finale de ce concours de beauté comité a dû batailler dure pour sauver l'édition de cette 
pour le 19 août au palais des congrès de Lomé. Dans les année. En effet le sponsor officiel de cet événement MOOV-
starting-blocks, 19 candidates à la quête de la couronne. TOGO s'est retiré de la course. Selon certaines sources, le 
Contrairement aux éditions précédentes où on a observé des nouveau Directeur marocain a refusé de sponsoriser ce 
phases régionales qui ont permis de retenir les candidats en concours qui a des pratiques interdites comme l'exhibition 
compétition pour la grande finale, les finalistes de cette 21e du corps de la femme par sa religion.
édition ont été retenues grâce à un casting tenu dans un Hubert LENOIR
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